

Mein «Swiss Mobility Praktikum» in einer Tierklinik im Kanton Tessin

Im Sommer 2023 konnte ich meine Lehre als TPA in einer Kleintierpraxis im Grossraum Luzern erfolgreich abschliessen und startete anschliessend ein fünfmonatiges Swiss Mobility Praktikum im Tessin.

Bereits vor dem Lehrabschluss beschäftigte mich die Frage, was es für Möglichkeiten nach der Lehre gäbe. Da ich aufgrund meiner italienischen Wurzeln grosses Interesse für die italienische Sprache habe, war ein Praktikum im Tessin ein interessantes Angebot von MobiLingua. Es benötigte einige Formalitäten und aber auch etwas Mut. Wie das wohl sein wird, tagtäglich meinen Beruf auf Italienisch auszuführen? Und werde ich genügend Wissen mitbringen, um in einer grossen Klinik arbeitsmässig mitzuhalten?

Bevor ich mit dem Praktikum startete, suchte ich mit guter Unterstützung der Tessiner Fachstelle Mobilità e scambi (MeS) eine Unterkunft. Verschiedene Möglichkeiten von Wohngemeinschaften bis zur Privatunterkunft boten sich an. Ich hatte das grosse Glück, dass ich nun in einem hübschen Studio im Hause einer sehr lieben Familie wohnen kann.

Im ersten Monat, im September, besuchte ich täglich die Italienisch Schule ILI in Lugano, welche Teil des Praktikumsangebots war. Diese liegt sehr zentral beim Bahnhof, sie ist sympathisch und die Lernenden kommen aus aller Welt. Schnell fühlte ich mich wohl und merkte, wie ich schon Fortschritte machte, mündlich, schriftlich und auch in der Grammatik.

Ab dem 01.10.2023 startete dann das Berufspraktikum und der Sprachkurs reduzierte sich auf einen Abendkurs, 2-mal wöchentlich.

Der erste Tag in der Klinik war für mich super spannend und aufregend. Seither war jeder einzelne Tag vielfältig und lehrreich. Ich empfehle es jeder Person, sich zuerst etwas Grundlage in der jeweiligen Sprache anzueignen, auch fachspezifisch, um dies dann von Anfang an im Berufsalltag anzuwenden zu können.

Bald schon endet meine Zeit im Tessin. Ich bin froh darüber, dass ich die Chance genutzt und mich dies getraut habe. Es sind schöne Freundschaften während des Praktikums entstanden, die mich bestimmt auch in der Zukunft begleiten werden. Auch erhoffe ich mir, dass es sich in meinem Lebenslauf bei der kommenden Stellensuche positiv auswirkt.

Ich kann dieses Praktikum nur empfehlen. Das Swiss Mobility Programm ist gut organisiert und man hat während des ganzen Praktikums einen Ansprechpartner. Das habe ich sehr geschätzt. Dank dem Praktikum konnte ich viele neue und wertvolle Lebenserfahrungen sammeln.



Lugano, 10.01.2024, Angelina De Simone